

Terres de SIEEEEN

La lettre mensuelle d'actualité du Syndicat intercommunal d'énergies, d'équipement et d'environnement de la Nièvre

n° 29 - décembre 2013



Rencontre avec...

Laurence GADREY,
Coordonnatrice et animatrice
du réseau des ambassadeurs
du tri et de la prévention



« Pouvez-vous faire un premier bilan des actions menées par le SIEEEEN lors de la Semaine européenne de la réduction des déchets ? »

Nous avons essentiellement travaillé sur le gaspillage alimentaire en proposant plusieurs stands des Zantigaspi sur Clamecy, les marchés de Brinon-sur-Beuvron, Rouy, Varzy, Decize et La Machine, l'hôpital de Decize ainsi qu'à la fête de la Sainte-Catherine à Tannay. Nous avons pu informer les gens sur le réemploi des restes en cuisine et leur donner des conseils. Nos stands ont accueilli 557 personnes au total. Nous avons poursuivi l'opération « Chariot malin » au Super U de Tannay, aux deux supermarchés Atac de Saint-Pierre-le-Moûtier et Corbigny. 214 personnes ont été conseillées. Rappelons que faire le choix de produits moins emballés et préférer les gros conditionnements sont plus écologiques et plus économiques. Nous avons aussi caractérisé les repas de deux cantines scolaires du collège de Cercy-la-Tour et du lycée professionnel de Château-Chinon. Au lycée professionnel sur 470 repas caractérisés *, 30 % des fromages et 40 % du pain sont jetés. C'est énorme ! À Cercy, le gaspillage alimentaire représente 30 % des produits utilisés en cuisine. Avec les données recueillies nous pourrions travailler avec les professeurs, les responsables de cantines et les élèves pour améliorer la situation.

* La caractérisation est l'analyse quantitative et qualitative des repas mis à la poubelle.

Le SIEEEEN souhaite aller plus loin en 2014 pour inciter les ménages nivernais à lutter contre le gaspillage alimentaire...

Nous préparons un concours culinaire départemental de recettes à partir de restes. Nous pensons lancer l'opération avec nos partenaires au printemps 2014 et communiquer les résultats en septembre. Les gagnants recevront leurs prix durant la Semaine européenne de la réduction des déchets en novembre. Nous envisageons trois catégories pour mobiliser le maximum de personnes : les ménages, les cantines et les associations (centres sociaux, clubs...). Nous souhaitons impliquer les élus, les collectivités et les médias afin de créer une dynamique sur le Département. La réflexion est en cours ●●●

...Lire la suite sur notre site

L'actualité du SIEEEEN

Du 15 au 24 novembre, le SIEEEEN a participé à la Semaine européenne de la réduction des déchets. Pour animer cet événement porté par l'Ademe, 24 manifestations ont été organisées sur le territoire nivernais dont 13 destinées au grand public.

En concentrant ses animations sur le gaspillage alimentaire, le Syndicat a amorcé une prise de conscience sur les modes de consommation. Les chiffres sont en effet éloquentes : 30 % de la nourriture jetée sont encore emballés. Le gaspillage alimentaire coûte chaque année 400 € en moyenne à une famille de 4 personnes. Selon l'Ademe, chaque Français jette 20 à 30 kg de nourriture par an en moyenne. Les Nivernais ont pu découvrir comment réemployer le pain et les plats cuisinés sur le stand des Zantigaspi. Ils ont fait le plein de conseils pour prolonger la conservation des produits en apprenant à mieux ranger leur réfrigérateur et leurs placards. Une série d'animations a ciblé les centres sociaux et les enfants en centres de loisir. Elles étaient axées sur la transformation des restes de repas, le rangement malin et le compostage.

Les ambassadeurs du tri ont poursuivi les opérations « chariot malin » dans les supermarchés pour inciter les consommateurs à modifier leurs comportements. Choisir des produits avec moins d'emballages ou acheter durable et préférer des solutions rechargeables sont bénéfiques à l'environnement et plus économiques. En parallèle, le SIEEEEN a relancé des sites de compostage en pied d'immeubles avec les élus et les media locaux à Clamecy, Château-Chinon, St-Pierre-le-Moûtier et Decize.



Le Syndicat a profité de cette semaine pour mettre à l'honneur le réseau des ambassadeurs de tri et de prévention créé en 2010, faire connaître ses actions aux élus et les mobiliser pour 2014. Il a pu également ancrer la prévention sur le territoire en créant une dynamique de lutte contre le gaspillage alimentaire et trouver des partenariats avec des acteurs locaux. Un événement d'envergure a clos cette semaine avec, entre autres, une conférence au centre social de Vert-pré, un disco-soupe géant à Nevers et un spectacle pour enfants.

[Voir le bilan de la semaine européenne de la réduction des déchets](#)

L'action éco-exemplaire du mois

Acheter malin, c'est produire moins de déchets et réduire son budget à la consommation. Préférez les produits peu emballés, les gros conditionnements (bouteilles plutôt que canettes par ex.) et les emballages recyclables (verre et plastique). Adoptez les éco-recharges et les piles rechargeables. Privilégiez les équipements de qualité qui durent plus longtemps et les produits labellisés.

147 kg

Le chiffre à retenir !

C'est le poids de la poubelle sur un an d'un Nivernais en 2013, contre 216 kg en 2008.

Selon l'Observatoire des déchets de la Nièvre, la poubelle traditionnelle s'est allégée de 40,5 % en 10 ans. Cette baisse n'est pas seulement due à l'efficacité du tri, elle est aussi liée à la crise économique et à la perte démographique. 34 % des ordures collectées sont enfouies. 66 % des ordures incinérées sont valorisées en énergie.

Plus de détails sur www.toutepetitemapoubelle.fr

